

HERALDO DE ELCHE

PERIÓDICO INDEPENDIENTE

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Elche, mes, 0,25 ptas.—Fuera, trimestre, 1,25 id.—
Extranjero, id., 1,75 id.—Número suelto, 5 céntimos.

Redacción y Administración

SALVADOR, 4

Inserciones,

anuncios, reclamos y comunicados, á precios económicos
No se devuelven originales

¡ATENCIÓN!

¡Fumadores! Dejad las cerillas.
Los encendedores al platino perfeccionados son mucho más económicos.
El gasto mensual fumando 30 cigarrillos diarios no llega á 20 céntimos.

Fonógrafo Universal

El mejor y más barato.

Aparato completo, 30 pesetas.
Precio de cada cilindro, 2'50 ptas.
Depósito en Elche: Dositeo Climent, calle Salvador, núm. 4.

NOTAS

Ya que nuestra primera autoridad municipal es tan aficionada á dictar bandos, ¿por qué no dicta uno (aunque lo creemos innecesario puesto que lo que vamos á denunciar debe estar comprendido en el bando de policía vigente), y lo hace cumplir ordenando á los dueños de carros tengan á éstos dentro de sus casas ó en local á propósito y no los dejen de día y de noche en la calle y la mayoría encima de las aceras, obligando al transeúnte á bajar á la vía pública y á llenarse de barro, cuando le hay, que regularmente es todo el invierno, y muchas veces corre el peligro, particularmente de noche, de romperse algo contra tales vehículos?

¿Por casualidad ha salido alguna noche el señor Alcalde del Circo Teatro por la puerta que dá á la calle de los Santos Médicos y ha tenido necesidad de pasar por el trozo de la calle de la Puerta Chica del Salvador que conduce á la Plaza del Salvador?

Si lo hiciera, no dudamos que le sorprendería la permanencia casi continua en el rincón que hay en dicha calle, de un carro que es un permanente peligro para el transeúnte y se apresuraría á ordenar que fuera retirado dicho obstáculo.

No crea que es único el caso que indicamos. La mayoría de las calles padecen de este mal que se debe evitar á toda costa, ya que para ello no es necesario desembolsar ninguna cantidad de arcas municipales, excusa con que se

El Relámpago

GUANO ORGÁNICO

á base de superfosfato de huesos

Es el mejor fabricado hasta el día	No dejéis de probarlo y os convenceréis
------------------------------------	-----------------------------------------

Depósito en Elche: Dositeo Climent
Calle del Salvador, número 4

contesta á toda petición de reformas ó mejoras en la población.

Los pasados sábado y domingo por la noche recorrió el señor Alcalde todos los garitos donde había sospechas de que se pudiera estar jugando á los prohibidos.

Según nuestras noticias, las visitas no dieron más resultado que sorprender á nueve puntos con señales evidentes de que se habían entretenido jugando, pero que, ó se había terminado la partida ó habían tenido tiempo de prepararse para que no les cogieran tirando de la oreja á Jorge.

Esto demuestra que el Alcalde va despertando del sueño en que se hallaba sumido desde que empuñó la vara, y que intenta dar señales de vida.

Nosotros que ni escatimamos las censuras ni regateamos los aplausos, le enviamos una modesta pero sincera palmada, y le rogamos que no se duerma y que continúe procurando por la conservación de lo único bueno que nos ha quedado de la anterior situación.

Extrañamos mucho que nuestras autoridades no se fijen en nada de lo que se refiere á policía urbana.

En el sitio más público y visitado de la población existe un adehesio con el nombre de marquesina, que desde mucho tiempo debiera haber sido mandado retirar

ó reformar, por la mala vista que presenta, ó el ruin estado en que se halla; pues bien, á pesar de tan pésimas condiciones, no tan sólo sigue en pié tal barraca, sino que sirve para depósito de cajones, y todos cuantos trastos viejos y nuevos estorban en el interior del establecimiento, produciendo además de una mala vista para propios y extraños, la dificultad del paso por aquella acera, que es, sin duda alguna, la más transitada de la población.

Animo, señor Alcalde, y á quitar estos estorbos, sin olvidar el poste de la calle de Castelar que denunciarnos en el último número de esta publicación.

Honda pena nos ha producido la lectura de las noticias que la prensa nos ha proporcionado sobre la catástrofe ocurrida estos días á consecuencia de haberse despeñado el tren de Barcelona á Valencia al pasar sobre el puente de Riu de Cañas, que reunía muy malas condiciones y que estaba denunciado como peligroso.

Nuestra pena al leer las desgracias ocurridas era mayor, al considerar que el mismo espectáculo quizás tengamos el infortunio de presenciar aquí al paso del tranvía por encima del puente de la Virgen, denunciado como aquél, por reunir pocas condiciones de solidez.

En diferentes ocasiones hemos

llamado la atención de las autoridades sobre este peligro, pero permanecen sordas y cruzadas de brazos sin tomar ninguna determinación sobre asunto de tanta importancia.

Quiera la Providencia que nunca llegue tan temida catástrofe, pero si desgraciadamente llegara tan funesto momento, ¡qué de responsabilidades no nos alcanzarían á todos!

Confesamos ingenuamente que nos va cansando tanto predicar en vano. Hacemos denuncias, señalamos defectos, pedimos cosas fáciles de conceder, probamos hechos que ocasionan trasgresiones de las leyes, acudimos á todas las autoridades tanto locales como provinciales pidiendo justicia, y nadie nos hace caso; es más, creemos que ni siquiera se nos lee. De este modo es imposible que podamos hacer nada, ni alcanzar nada para este desgraciado pueblo que está sumido en el más profundo de los sueños. La apatía y la ignavia reinan en todas las clases sociales, y cuantos esfuerzos se hagan por su regeneración, se estrellan contra la coraza de la más grande de las indiferencias.

COMUNICADO

Sr. Director de HERALDO DE ELCHE.

Mi buen amigo: Ruego á usted tenga la bondad de someter á la publicación las adjuntas cuartillas para que sirvan de contestación al «Comunicado» que inserta en su número próximo pasado el semanario de su recta dirección.

Acepte ininidad de gracias por anticipado, así como el más reconocido testimonio de consideración que le dirige su affmo. S. S.

Francisco Llobrés

Muchos y muy desagradables han sido los comentarios hechos sobre el modo de proceder mío, con relación al cargo que vengo desempeñando de Inspector Municipal de carnes y pescados en esta localidad; unos por parte de los

mismos interesados ó abastecedores de atún, y otros por personas desconocedoras en absoluto de esta clase de materias: pero como Elche es un país en donde los *sabios* nacen por generación espontánea, no se necesitan grandes esfuerzos de imaginación para comprender que toda persona que ejerza un cargo, bien sea público, profesional, etc., etc., hállese sometida á la presión de la más severa é irracional crítica por parte de éstos, hasta el extremo de poner en evidencia la más delicada profesión é hiriendo gravemente la conducta recta de personas de acrisolada y estrecha conciencia.

Mas como todas estas intencionadas é ignorantes lucubraciones producen amargura y dolor en el ánimo de las personas que, como yo, se sacrifican y velan por un bien general, hago pública esta cuestión, recurriendo á la opinión culta y sensata para que fiscalice mi conducta y mis actos.

Ahora bien; los comentarios hechos por los primeros no necesito combatirlos; ellos mismos, al llegar hasta las personas de criterio claro y de fácil comprensión, se estrellan y desvanecen por cimentarlos sobre base falsa, el lucro: los segundos, por carecer de autoridad y crédito, su recompensa justa es el desprecio.

Abandonando en absoluto estas apreciaciones, voy á contestarle á los puntos que trata el Sr. Pascual, autor del escrito en cuestión.

Empieza manifestando, que se le prohibió la venta de dicho artículo, con el único objetivo de perjudicar sus intereses; esto, aparte de ser completamente inexacto, demuestra un atrevido despecho, puesto que en los muchos años que vengo desempeñando dicho cargo, no hay ningún precedente que diga que yo haya obrado en tal forma, y *si*, el que esta cuestión la tenga muy en cuenta siempre, con el fin de no lesionar intereses de nadie, así como también corregir el mayor daño posible.

Añade que en su puesto fué el primero en el que se paralizó ó suspendió la venta, y tampoco resulta cierta esta afirmación, por cuanto el primero fué el del Sr. Alemañ.

De donde resulta, que su escrito carece de veracidad.

Y como dato edificante para completar su defensa, aduce en su escrito una certificación del profesor Veterinario Sr. Laliga, expedida en términos tan generales que no da lugar á que nadie forme juicio exacto.

Dice el Sr. Laliga, que él encontró dicho atún en buen estado; esto, no deja de ser una opinión más ó menos aislada, suficiente y capaz únicamente de satisfacer al interesado: el *si* ó el *no* solos y sin argumentaciones de ninguna clase no pueden convencer absolutamente á nadie.

A las personas de cierta ilustración y algunos conocimientos, hay necesidad de presentarles signos y datos que demuestren algo en pro de lo que se discute; por tanto, se hacía necesario que dicho señor expusiese á grandes rasgos cuáles fueron los síntomas y de qué naturaleza, así como también las diferentes alteraciones y modificaciones por él observadas para llevarnos al convencimiento del resultado satisfactorio que obtuvo al hacer el minucioso reconocimiento que expresa en su escrito.

Mas no ocurrió así; en la reunión celebrada en la noche de la cuestión, compuesta de tres profesores veterinarios y á presencia del señor Alcalde y del señor Secretario de este M. I. Ayuntamiento, el señor Laliga se negó á toda discusión, demostrando claramente que más bien venía á defender intereses particulares que el bien general de Elche.

El Sr. Bañón convino conmigo en que en realidad consideraba sospechoso dicho artículo y de algún peligro para la salud pública.

Otra opinión del mencionado señor Laliga fué (y esto sí que es atreverse á mucho), la de garantizar el estado de salubridad durante veinticuatro horas.

Indudablemente dicho señor tuvo muy poco en cuenta que la fibra muscular del atún se reblandece con suma facilidad, y que en la época actual son muy bruscos y variados los cambios de temperatura observados en un mismo día, circunstancia que favorece y acelera notablemente la putrefacción de las materias orgánicas; unidas todas estas circunstancias á que dicho atún procede de la isla de San Fernando y de Tarifa, y es transportado á este litoral en muy malas condiciones y con el transcurso de muchas horas, me resulta muy atrevida tal opinión.

Teniendo presente además que en los días en que se suscitó la mencionada cuestión se habían presentado en Elche muchos casos de viruela, y existiendo íntima relación entre la ingestión de pescados alterados y las enfermedades eruptivas, al encontrar la más ligera sospecha, resolví anular la venta con el fin de no incurrir en responsabilidad moral de ninguna especie.

Así es, que creo haber cumplido con un deber de conciencia y de humanidad previendo un mal que tal vez hubiese acarreado funestas consecuencias.

Y finalmente, podría entrar en multitud de consideraciones, pero me abstengo, porque no quiero herir susceptibilidades de personas que yo respeto.

Francisco Llebrés.

IDENTIDAD

Después de leer y releer lo que con respecto á la «Gatita Blanca» anticipa *La Acción*, es natural y

hasta requetennatural, que nadie que se precie de buen católico, asista á la representación de esa inmundicia.

Si X asegura con desparpajo plausible, que la imaginación, acicateada por la percepción de tanta obscenidad, llega á destapar formas, presentándolas con toda su lasciva crudeza, despertadora de un apetito grosero, razón tendrá, él que tantas veces ha acudido á la representación de «La Gatita».

Claro está que también el mero hecho de leer y releer el suelto de *La Acción*, hace entrever curvas, bailes, desnudeces y otras porquerías por el estilo—cosa que honra al autor del mencionado artículo, que así se acredita de colorista—pero de esto á suponer que las columnas del periódico católico, acaban de llenarse de cieno, va tanto, como de ser un vulgarote honrado incrédulo, á ser un fiel creyente: ya que el primero *será echado fuera, así como el sarmiento, y se secará, y lo cogarán, y lo ARROJARÁN AL FUEGO Y ARDERÁ*—naturaca, que dicen los chulos,—al paso que el segundo aunque *no ponga mano en el arado, será apto para el reino de Dios*. Esto último que escribió Lucas, bien puede servir para regocijo de vagos; lo anterior es de Juan, gran admirador de la pirotecnia.

Pues bien, volviendo á nuestro asunto; verdaderamente, nada se puede objetar en serio á lo escrito por X.

Se impone una campaña moralizadora de las costumbres, y X y yo, somos los Quijotes anti-sicalpíticos, que hagamos la revolución de las buenas formas. (¿Eh?, ¡qué bien suena eso de las buenas formas!)

Peró la división del trabajo nos proporcionará innumerables facilidades. Empréndala él con «La Gatita» y demás producciones del ardor del sexo. Yo, le meteré mano á la SANTA BIBLIA. Porque X convendrá conmigo, en que el Espíritu Santo escribió mucha sicalipsis, presentando cuadros de verdadera belleza plástica. Ya estoy viendo cómo un autor de la cascara amarga lleva al teatro las negociaciones habidas entre Abraham y Faraón, para que aquel venerable patriarca entregase su esposa al segundo, previa la mentirigilla de que aquella mujer era su hermana.

Después de bailarse Sara y Abraham una machicha, diría éste á Faraón, que con los ojos muy abiertos y la cara encendida habría admirado tan fáciles cuan bellos movimientos:

Ah! la tienes Faraón, está á tu disposición. Es mi hermana y compañera; cual se baila un rigodón se canta una petenera; son sus curvas un portento de cachanda arquitectura, tiene gracia y sentimiento y aunque es fresca, ve con tiento que te hará arder su hermosura. Con bueyes y servidores

pagarásme esta beldad y de Dios tendrás favores y Él te dará sus amores por toda una eternidad.

Bueno, y así sucesivamente. En el segundo acto, por ejemplo, la volvería á vender (á Abimelech esta vez), y al juzgar este segundo negocio, el espectador sería más tolerante, pues no dejaría de tener en cuenta, que á Jehová le cayó en gracia aquella primera martingala.

Después (acto 3.º), y con el fin de dejar una más honda impresión pudibunda y honesta en el auditorio neo, veríamos con todos sus detalles el incesto de Lot con sus dos hijas y al Espíritu Santo con un gran manto de grana cobijando á los inocentes tórtolos.

Y últimamente (acto 4.º), habría que ver 200 prepucios en las tablas, aunque para exhibir tales maravillas, ninguna guardarroplía sería capaz. Y no es que invente tamañas porquerías: véase el v. 27, en el cap. XVIII del Libro Primero de los Reyes de la SANTA BIBLIA, que dice así:

«Y levantándose David de allí á pocos días, salió con la gente que tenía bajo sus órdenes. Y mató 200 filisteos, cuyos prepucios llevó al rey, y se los entregó en cuenta, para ser su yerno. Y con esto Saul le dió por mujer á Michól su hija».

Ya ve X como leyendo y releendo los LIBROS SAGRADOS en el seno de las familias decentes, de tal manera se ofendería la honestidad de los circunstantes, que natural y requetennaturalmente, harían arder todo el texto Bíblico. Sin perjuicio de ir á ver «La Gatita Blanca» y deleitarse con su machicha.

DON SERVANDO

La anarquía... del Circo

Así como Sánchez Bernad tiene un *mirlo* que le cuenta todas las cosas, nosotros tenemos una *cacatúa* que se mete en todas partes y se entera de todo. Y esta semana se ha metido en el Circo y ha visto y oído cosas que demuestran que esta sociedad atraviesa por un período anormal de desbarajuste, de mala administración, de *anarquía*, en fin. ¿Anarquía? ¿Hemos escrito la palabra *anarquía*? La *cacatúa* nos advierte que no la mentemos más, porque ha habido individuo de la Directiva que se le ha atravesado esta *palabrilla* en el cerebro, y aún no ha conseguido digerirla, viendo en ella alusiones á su gestión administrativa, y creyendo que decir *anarquía* es decirle á él *malversador, dilapidador, defraudador* y *hastaladrón*. Y es muy posible que así como quería llevar á una reunión del Circo un abogado que lo defendiera, nombre ahora otro para presentar una querrela criminal contra nosotros. Esto nos advierte nuestra *cacatúa*.

Lo cierto es que se ha perdido la confianza entre los socios, que allí no se hace nada á derechas, que se ha perdido mucho dinero en el Cinematógrafo, que desde la Junta general en que se le dió el suministro de la luz al Sr. Quesada

no hay paz, ni puede haberla, porque se ha visto que algunos señores de la Directiva y varios socios han dejado en segundo término y pudieran decirse en el olvido, los verdaderos intereses del Circo, mirando más por los del Sr. Quesada, que contra viento y marea ha conseguido ser el contratista de la luz, pues para eso tiene en la Directiva algunos individuos que más que administradores de la sociedad parecen apoderados del señor Quesada. Bien es verdad que este señor sabe practicar muy bien el adagio que dice «amor con amor se paga», y vaya lo uno por lo otro, pues en este pícaro mundo no hace nadie nada sin su cuenta y razón.

Total, que había varias dimisiones, que no han sido aceptadas porque un socio que hizo el papel de *Celestina*, propuso a la general que no se admitieran; que todo continúa igual que en Septiembre hasta la próxima Junta general ordinaria que se celebrará en Enero.

Hasta aquí lo que nuestra *cacahua* ha oído.

Nosotros lamentamos esta desunión que existe en el Circo, donde tenemos buenos amigos, y si valiera nuestra opinión, les aconsejaríamos que siendo una de las causas del disgusto reinante la cuestión de la luz, creemos deben arreglar que el Circo tenga fluido de «La Electromotora» y del señor Quesada, mitad por mitad de cada fábrica, y de este modo ganarían por todas partes, pues el Circo estaría mejor alumbrado, sin peligro de quedarse a oscuras, con lo cual también gana el público, y acabarían las rencillas *envenenadas* que hoy existen.

Sesión de la Junta Municipal del Censo electoral

En la sesión que celebró dicha Junta el día 1.º de los corrientes, acordó y aprobó los siguientes puntos:

1.º La aprobación del acta de la anterior.

2.º Dar posesión en los cargos de vocal y suplente a D. Tomás Sempere Juan y D. José Quiles Sánchez, respectivamente, por haberlo acordado así la superioridad.

3.º Dejar vacantes en los cargos de vocal y suplente a D. Pedro Bonet Más y D. Vicente Antón Boix, por resultar que el primero ha fallecido y el segundo no sabe leer, ni escribir.

4.º Elevar a consulta si procede cese en el cargo de vocal don Francisco Miñana Maciá, por no ser en la actualidad Presidente del Circo Obrero Illicitano, ó debe continuar desempeñando el mismo por dos años.

5.º Con arreglo a lo dispuesto en el art. 22 de la Ley electoral de 8 de Agosto último, se acordó la designación de los colegios electorales, en donde han de instalarse las mesas de las quince secciones en que está dividido este distrito municipal, en la siguiente forma:

Sección 1.ª—Zaguán de la casa número 7 de la calle Mayor Ciudad, propiedad de doña Asunción López Martínez.

Sección 2.ª—Escuela pública de niños de la calle del Obispo Rocamora.

Sección 3.ª—Zaguán de la casa número 12 de la Plaza de la Mer-

ced. Convento de las Monjas de Santa Clara.

Sección 4.ª—Escuela pública de niños del Archivo, situada en la Plaza de la Constitución.

Sección 5.ª—Vestíbulo del Teatro Llorente.

Sección 6.ª—Zaguán de la casa número 7 de la calle Puerta Chica del Salvador, propiedad de don Diego Maciá.

Sección 7.ª—Escuela de párvulos, calle Abad Pons.

Sección 8.ª—Zaguán de la casa número 8 de la calle de San Isidro, propiedad de doña Mariana Bru.

Sección 9.ª—Zaguán de la casa número 16 de la calle Puerta Morera, propiedad de D. Vicente Coves Pérez.

Sección 10.ª—Escuela pública de niñas de la Plaza Arrabal de San Juan.

Sección 11.ª—Escuela pública de niños de la calle de San Juan.

Sección 12.ª—Zaguán de la casa número 11 de la calle Barrio San Gerónimo, propiedad de don Tomás Soler Agulló.

Sección 13.ª—Zaguán de la casa número 16 de la calle Honda propiedad de D. Juan Arronis García.

Sección 14.ª—Zaguán de la casa número 30 de la calle Mayor Llano, propiedad de D. Tomás Alonso Blasco.

Sección 15.ª—Escuela pública de niños en la calle de Santa Ana.

Nuevos concursos

La Redacción de *España Artística y Literaria*, correspondiendo al favor del público, y deseando fomentar las aficiones al arte y la literatura, inaugura hoy sus anunciados concursos.

Primer concurso.—LITERATURA

España Artística y Literaria abre un concurso para premiar el mejor *Cuento*, bajo las bases siguientes:

1.ª Habrá un premio consistente en 25 pesetas.—Si el Jurado lo estimase conveniente, se concederá un *accessit*.

2.ª La Redacción de *España Artística y Literaria* se reserva el derecho de publicar los cuentos que a juicio del Jurado lo merezcan.

3.ª El Concurso queda abierto desde el día de la publicación de estas bases, hasta las doce de la noche del día 31 de Enero 1908.

4.ª Los concursantes que residan fuera de Granada, deberán remitirnos sus originales en sobre certificado, dirigido a esta Redacción (Sierpe Alta, 8), con la siguiente advertencia: *Para el Concurso*.

5.ª Todo cuento para optar al premio, deberá venir acompañado de un vale, de los que se insertan en esta Revista.

6.ª Todo original deberá constar de las cuartillas necesarias para ocupar de cuatro a seis páginas de nuestra publicación.

7.ª Todo autor deberá enviar su cuento con un lema y acompañado de un sobre con el mismo, y en cuyo interior se especifique su nombre, apellidos y domicilio.

8.ª Componen el Jurado de nuestro Concurso literario los señores siguientes: D. Eloy Señán, Don Francisco Javier Cobos y don Francisco de P. Valladar.

9.ª El fallo se dará a conocer

en el número del 29 de Febrero de 1908.

10.ª Toda la correspondencia deberá ser dirigida a la Redacción, Sierpe Alta, 8.

Segundo concurso.—ARTÍSTICO

1.ª Se abre un concurso para premiar el mejor apunte con entera libertad de elección de asunto.

2.ª Los colores empleados deberán ser blanco y negro para los procedimientos óleo, acuarela, etcétera, y la tinta para el dibujo.

3.ª El tamaño del original no excederá de 32 centímetros de ancho por 42 de alto.

4.ª Los dibujos deberán ser en tregados en la Redacción Sierpe Alta, 8—Granada.

5.ª El plazo de admisión espira el 29 de Febrero de 1908.

6.ª Los autores conservarán su incógnito no firmando los originales y designándolos únicamente con un lema. En sobre cerrado y que ostente el mismo lema de cada trabajo, deberá ser contenido el nombre, apellido y domicilio del autor en el vale que se inserte en esta Revista.

7.ª Habrá un premio de 25 pesetas para el original que en opinión del jurado merezca tal distinción y un *accessit*.

8.ª El jurado que calificará los trabajos admitidos, se compondrá de los señores siguientes: don José Larrocha, D. José M.ª López Mezquita, y D. Pablo Loizaga.

9.ª El jurado dará su fallo en el número del 15 de Marzo de 1908.

10.ª La propiedad de los trabajos premiados con el consiguiente derecho de reproducción quedará a favor de la revista.

11.ª Las obras no premiadas estarán a disposición de los autores hasta el día 30 de Marzo de 1908, desde cuyo plazo quedarán de propiedad de la revista.

Noticias locales

Teatro Llorente

Todas las noches vemos lleno de bote en bote por el público illicitano, el elegante Teatro Llorente, donde actúa el famoso cinematógrafo Pathé, propiedad del hijo de esta ciudad, Sr. Picó.

El pueblo de Elche, agradecido, asiste a aplaudir las hermosas películas que se exhiben.

Han merecido singular aplauso *El Piano irresistible*, *La obrera*, *La desesperada* y *El cofrecillo encantado*.

Con el fin de evitar confusiones a la entrada del coliseo, se ha abierto una nueva puerta, destinada a las localidades del patio.

Lo celebramos.

De viaje

Ha salido para Madrid, nuestro querido amigo el industrial D. Cayetano Antón Cascales, acompañado de una de sus bellas hijas.

Feliz viaje.

La Semana

Dicennos que en el número de mañana hay marejada con respecto del artículo de nuestro compañero de redacción *J. Moraima et Rins*, publicado en su número del pasado sábado.

Prometemos ocuparnos *determinadamente*.

El Cine

En el Circo-Teatro han cesado las secciones cinematográficas a causa de que el encargado de la maquinaria demostraba ser poco práctico.

Muy en breve continuarán.

Al Paraguay

Han salido para el Paraguay en el magnífico automóvil de 40 caballos, propiedad del distinguido *Sportman* D. José García (*El Transitorio*, como le llaman sus íntimos), nuestros ilustres amigos *Nando el del Hostalet*, *Pepe el Tranquilo* y *Antoine Ferrerillo*.

En el número próximo publicaremos las crónicas que sobre el viaje nos enviarán.

De Valencia

Don Daniel Fenoll, D. Antonio Ripoll y D. José Pomares, estudiantes de Derecho y Medicina, se han declarado en huelga.

Hace unos días llegaron a Elche, y aquí estarán hasta mediados de Enero.

Reciban nuestro cordial saludo.

Bienvenida

Procedente de Madrid, llegó ayer en el correo, nuestro querido amigo y colaborador, D. Antonio Antón Mateu.

Le saludamos, ofreciéndole además las columnas de nuestro periódico para todo aquello que sea dar lustre y esplendor a nuestra Santa Madre Iglesia, víctima en este pueblo de las persecuciones de unos cuantos desgraciados incapaces de descifrar el geroglífico de la Santísima Trinidad.

De teatro

Por exceso de original no publicamos la revista del Circo-Teatro, pero no queremos dejar de enviar nuestra más cordial felicitación a la distinguida tiple Rigoberta Samper, por su notable trabajo realizado el pasado domingo interpretando *El Barquillero* y *El húsar de la Guardia*.

Así se hace, señorita Samper; con artistas como usted se llega al pináculo de la gloria.

De teatros

Tenemos entendido que la eminente tiple Felisa Lázaro ha entablado las oportunas negociaciones con el representante del Circo-Teatro, para venir a dar unas cuantas funciones.

Celebraríamos la confirmación de la noticia.

Traslado

El notario de esta ciudad D. Mariano Redondo, ha trasladado su domicilio y despacho a la calle de San Jorge, núm. 27, principal.

Centro de negocios

ANTONIO BLASCO,

Oficial del Registro de la Propiedad

Calle del Doctor Campello, 3

Se encarga principalmente de hacer Particiones de herencia con prontitud y asombrosa economía; no se pagan los honorarios hasta su completa inscripción en el Registro.—Consejos de familia. Tus telas. Protutelas. Informaciones posesorias. Prórrogas de testamentería. Liquidaciones provinciales. Declaraciones de herederos ab-intestato. Certificaciones del Registro general de actos de última voluntad. Idem de solven'cia y pagos de plazos de Bienes nacionales, y de todos los asuntos que tengan relación directa con dicho Registro de la Propiedad.

Aceptación de toda clase de representaciones.

Horas de oficina: De tres a siete de la tarde, y los días festivos, de ocho a doce mañana

Imprenta de Antonio Benas Alcañete

Sección de Anuncios

Fonda y Restaurant del Comercio

de la Viuda de Francisco Román

Plaza Mayor y Troneta, 3.—Elche.—Teléfono núm. 29
Hay carruajes á todos los trenes.

Colegio de Sta. María

Dirigido por

D. VICENTE GUIRÁU LATORRE

Primera y segunda enseñanza, Carreras especiales, Idiomas, Contabilidad, Dibujo y Música.

Este Establecimiento cuenta con el suficiente número de profesores que por sus títulos y larga práctica, son una garantía para los padres que les confíen su educación.

Se admiten alumnos internos, permanentes y externos. Para precios y demás informes dirigirse al Director. Obispo Rocamora, 1, Elche.

El Relámpago

¡COLONOS! despertad y fijaos bien

Si queréis obtener resultados prácticos y seguros en vuestras hortas, tenéis que usar el sin rival

GUANO ORGÁNICO

Á base de superfosfato de huesos

único que por las sustancias orgánicas que contiene se hace superior á todos los abonos minerales que son los que hoy se expenden

Nada de dudas, para desengañarse hay que ensayarlos en vuestros plantíos, comparándolos con los ya acreditados y os sorprenderá sus resultados.

Ver para creer; se garantizan sus análisis.

Ensayarlo con otro acreditado y os convenceréis.

Depósito en Elche:

Dositeo Climent Mateu

Calle del Salvador, núm. 4

Colegio Francés, dirigido

por José Planes Campos

En este centro de enseñanza encontrarán los alumnos gran facilidad para aprender dicho idioma, por ser la enseñanza verdaderamente práctica, oyendo explicaciones indispensables de viva voz del profesor, muy útiles para poderlo aprender con perfección.

Calle Sagasta (frente á la calle Empedrad.).

PERSIANAS

de todas clases

Gran colección de transparentes madera en colores

Un completo muestrario en papeles pintados para habitaciones y papeles transparentes para cristales, á precios económicos.

JOSÉ MANCHON
ELCHE

Cerámica Illicitana

Fábrica: Empalme carretera Santa Pola y Alicante.
Despacho: Merced, 18.

Segura, Quiles y Compañía, S. en C.

NOTA DE PRECIOS de la obra puesta en la fábrica, pago á contado sobre pilas.

Teja 1.^a llana ó francesa, 100 pts. millar.—Id. 2.^a, 80.—Id. 3.^a, 50.—Id. redonda ó árabe, 40.—Blocs de 12 por 24 por 4 centímetros, 125 pts.—Ladrillo hueco 3 por 14 por 28, 30 id.—Id. id. 5 por 14 por 28, 42,50.—Id. id. 7 por 14 por 28, 60.—Bovedilla 5 por 23 por 40, 125.—Ladrillo de terrado 14 por 28 32,50.—Id. de piso 14 por 28, 37,50.—Atoba ordinaria 14 por 28, 27,50.—Atoba ordinaria 5 por 14 por 28, 50.—Losetas triple compresión, 18 por 18, 50, especiales para pavimento.

ADVERTENCIA.—Por un pequeño aumento según la clase de obra que se pida, nos encargamos de poner los géneros en la obra, tanto dentro como fuera del casco de la población, así como sobre vagón. Entendiéndose siempre pago á contado en la fábrica.

Esta nota anula las anteriores.

La Union y El Fénix Español

Compañía de Seguros reunidos. Seguros contra incendios y sobre la vida.
Agente en Elche:

Rogelio Fenoll Tari

Plaza Mayor, núm. 11.

LA ELECTROMOTORA

Fábrica de Electricidad

Participa á su numerosísima clientela, y en particular á todos los industriales, que desde el 1.^o del próximo año suministrará fluido día y noche para electrocuciones y alumbrado, á precios según la capacidad de la máquina. Venta de Electromotores al contado y á plazos. Se fabrican planas y presupuestos. Para más detalles, dirigirse á D. Alfredo Obayanes, Puente Ortices, 16, y á nuestro mecánico montador D. Arturo Cistófal. Oficinas y despacho: calle de la Libertad.

Confitería y Repostería

de

ORTS Y AZNAR

(Sucesores de F. Aznar)

Especialidad en mazapanes y turrones

Troneta, 1

La Union y El Fénix Español

Compañía de Seguros reunidos. Seguros contra incendios y sobre la vida.—Agente en Elche:

Francisco Gil y Latour

Puente Ortices

Tejidos y Pañería

Especialidad en géneros blancos y negros

J. Martínez Candela

Salvador, 1

Confitería y Pastelería

de **Vicente Pastor**

Gran surtido en dulces y pastas de todas clases. Especialidad en las denominadas rollos calados y medias tardes.

Todo es fresco del día.

Calle de Castelar.

Gran Taller de Sastrería

de **Sánchez Picazo**

Se confeccionan toda clase de prendas para caballero.

Abrigos para señoras.

Corredera, 8.

LA CONFIANZA

Gran Hotel de José Bernad Valero

Sagasta, 2, Elche. Teléfono número 16.—Servicio de carruajes á todos los trenes

J. ARRONIS GARCIA

Coloniales, comestibles y curtidos al por mayor y menor.

Representante en depósitos de varias y acreditadas casas.

Chocolates de Francisco Brotons, Elche.

Hornas para algargatas y cazado, de Isidro Aguado é Hijo, Elda.

Suela y Palmilla, de Ferrer y Compañía, Igualada.

Linas para cazado, de Joaquim Arimon, Sabadell. Suela Bda. Imperial, de Hijos de Juan Vialón, V. llaón.

Despacho: Troneta, 20. ELCHE



Agencia General

de Transportes

FRANCISCO VISCONTI MORATA

Paseo de los Mártires, 38. Alicante

Comisiones, Consignaciones, Embarques, Despachos de Adana. Servicio combinado de domingo á domingo.

Agentes en Barcelona, Sres. SUREDA y ROBIROSA.

Plaza Palacio, 2

D. R. BUXÓ LABORI, Paseo de Colón, 7

Hierros, Aceros, Ferrería y Carbones

ADOLFO FENOLL-Elche

ARTICULOS PARA OBRAS: Además de las existencias conocidas admito encargos de viguetas y armaduras acero, jásenas, columnas, tubos de desagüe y cuantos artículos en hierro, acero y demás metales se pueden desear.

Representaciones de importantes casas de Barcelona, en artículos sanitarios y de lujo como cubetas, itodoros, lavabos, lavamanos, urinarios, bañeros y depósitos automáticos de hierro, grifería y demás accesorios; en Fustería y Calefacción: cocinas económicas fijas y portátiles con horno calentador y hogar, depósitos para agua caliente, armarios, hornos, estufas y otros.

ARTICULOS PARA CARRUAJES: Desde el eje moente y balistas hasta el volante niquelado, varas y alquillas haya, fierros, etc.

MAQUINARIA: Representación de la casa Denisana de Barcelona, gran fábrica de máquinas y herramientas para industrias y talleres: de recalcar, curvar y trasladar, punzonar, aserrar, escoplear, torneear, tensar, precintar, y otras diversas.

Hay catálogos con precios y diseños de todos estos artículos.

ARTICULOS VARIOS: Bridas cadenas, palas, zapapicos, espino, telar de alambre y lalón, plomos precinto, tensores, balanzas, básculas, pesas hierro, tornillos grampillones remaches, herramientas para carpinteros, toda clase de herraje para puertas y ventanas. Chapas de hierro, plomo, zinc, latón y galvanizados. Tubos para bajada de aguas, retretes y emparrados y otros muchos artículos, que á medida que el público me favorece con sus compras, voy surtiendo este establecimiento.

Dositeo Climent

Establecimiento de Paquetería, Mercería, Quincal Bisertería y Novedades.

Calle del Salvador, número 4.

HERALDO DE ELCHE

Periódico independiente

Sr.